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Aos vinte e nove dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e trinta minutos, 1 

na sala de reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social, localizada na Avenida Ernani 2 
Cotrim, 163, Centro, Capivari de Baixo-SC,  reuniu-se ordinariamente os membros do CMDCA – 3 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo-SC, sob a 4 
condução do vice-presidente: João Victor Torres Bandeira (vice-presidente e representante titular 5 

da Secretaria de Gestão e da Fazenda), estando presentes: os conselheiros, representantes 6 
governamentais e não governamentais: Arthur Michels (representante titular da ACICAP), Dafna 7 

Correa Rodrigues (representante titular da Associação Jorge Lacerda),  Hamilton Gomes de Sousa 8 
(representante suplente da APAE), Marina Machado dos Santos da Rosa (secretária e representante 9 

titular do CEACA), Saray Battistella (representante titular da Secretaria de Desenvolvimento 10 
Social). Ainda estiveram presentes: Louizi Cristina Eich (Conselho Tutelar), Sumara Fidelix 11 

Volpato Calegari (Conselho Tutelar), Alessandra Pascoali (Controle Interno PMCB) e Wagner 12 
Machado dos Santos (Contabilidade PMCB). João Victor passa ao item 2 em pauta: informa que 13 

os faltantes são os conselheiros da: Secretaria de educação e Secretaria de saúde e informa que 14 
Viviane informou no grupo de Whatsapp que o suplente também não poderia estar presente. 15 

Referente ao item 16 em pauta. Dafna explica que encaminhou carta de renúncia da presidência 16 
do CMDCA no início de fevereiro e explica que continuará no CMDCA enquanto conselheira. 17 

Dafna justifica a sua saída devido aos novos compromissos que assumiu: são duas manhãs que 18 
estará com um projeto em Tubarão, quarta e sexta, com turmas o dia todo e explica que também 19 

estão com 453 alunos em oficinas no parque e diz que optou por renunciar para fazer trabalhos 20 
com qualidade e explica que devem fazer a nova eleição da presidência para o término do mandato 21 

e que deve ser alguém não governamental, ou seja, seria um representante: do Ceaca, da APAE ou 22 
da ACICAP. Arthur explica que não poderá ser ele, pois já assumiu algumas coordenações, está 23 

envolvido com o basquete e também pode ser que tenha que se afastar em breve devido campanha. 24 
Dafna diz que é bom que seja alguém que fique até o término do mandato, pois se não terá que 25 

alterar novamente no cartório e no banco, atrasando os pagamentos. Conselheiros debatem. Marina 26 
diz que não tem condições de assumir, pois também está com diversos compromissos na entidade 27 

e diz que falará com a Rosa, caso possa alterar a titularidade. Dafna questiona qual a legalidade. 28 
O que consta no regimento interno.  Sabrina explica que tem que haver votação, em caso de empate 29 

é considerado eleito o concorrente mais velho. Arthur indica Hamilton. Sabrina explica que o 30 
Hamilton é suplente, e o indicado deve ser titular, ai seria a Rosilene, porém ela não está presente. 31 

João Victor lê o Regimento interno do CMDCA de 30 de setembro de 2022: Art. 21 § 4º Na 32 
hipótese de renúncia ou vacância dos cargos da diretoria, proceder-se-á a nova eleição para o 33 

preenchimento do cargo respectivo, na primeira sessão ordinária ou extraordinária subsequente à 34 
renúncia ou vacância, ficando escolhido na função pelo período remanescente do mandato do seu 35 

antecessor. Art. 22: O presidente do CMDCA será escolhido entre seus pares para o mandato de 2 36 
anos. § 1º O exercício da presidência do CMDCA caberá alternadamente à representante do 37 

governo e da sociedade civil organizada. § 2º Na ausência ou impedimento do presidente, assumirá 38 
como seu substituto legal, o vice-presidente ou Secretário, nesta ordem; § 3º No caso de vacância 39 

do cargo de presidente, o vice assumirá automaticamente a função, até o término do mandato. No 40 
entanto, se esse prazo for superior a seis meses deverá ser realizada nova eleição. Dafna questiona 41 

o que se faz se não há candidatos e sugere, enquanto as entidades conversam pra decidir, deixar o 42 
vice- presidente: João Victor. Dafna diz que se fosse em menos de seis meses o vice assumiria até 43 

o término do mandato. Arthur sugere que Dafna permaneça. Dafna diz que não há como ficar 44 
disponível para analisar as documentações e vir assinar as documentações do CMDCA. Dafna 45 

sugere questionar o MP nesse caso, que não tem interessados na presidência, se a entidade mais 46 
antiga assumiria. Saray diz que questionar a procuradoria do município. Dafna questiona se pode 47 

ser a mais antiga. Dafna diz que encaminhou o ofício no início de fevereiro, mas estão 48 
oficializando nesta reunião de fevereiro. Marina diz que já foi encaminhado aos conselheiros pelo 49 

e-mail. Dafna confirma e reforça que a AJL permanece no CMDCA, pois querem garantir que os 50 



recursos consigam ser distribuídos, e observa que tem bastante recurso. Dafna observa que o Grupo 51 

Escoteiro Carijós não está mais registrado no conselho, mas todos sabem que atende criança e 52 
adolescente. Sabrina diz que outra opção seria alterar de alguma forma o regimento interno, caso 53 

seja decisão da maioria. Louizi sugere fazer o rodízio de entidades, pra que todos sejam 54 
presidentes. Dafna concorda e diz que fica justo. Dafna diz que o conselho foi muito parceiro: a 55 

Sabrina, o João auxiliaram bastante e diz que o vice foi bem atuante, não foi figurativo, e explica 56 
que quem assumir terá apoio. Hamilton diz que devem verificar quem ainda não foi. Dafna diz que 57 

o CEACA. Marina diz que conversará com a Rosa somente se for possível alterar a titularidade e 58 
Rosa puder assumir. Alessandra do controle interno questiona se João poderá assinar as 59 

documentações. Dafna confirma e diz que na ausência do presidente o vice assume. Dafna sugere 60 
passar para a comissão de normas e documentos alterar o regimento interno para que haja rodízio. 61 

João Victor diz que a Extra da Comissão de normas será para dois assuntos: para essa alteração do 62 
regimento interno e para a análise da inscrição do Instituto Fucap que falará posteriormente. 63 

Referente item 5 em pauta: João Victor passa a palavra à Alessandra do controle interno, que 64 
realiza a leitura do relatório de prestação de contas do ano de 2023, relativos aos recursos do FIA: 65 

Das Receitas: Durante os meses de janeiro a dezembro o total das transferências e receitas 66 
recebidas a título de FIA, foram na ordem de R$ 486.298,24 (quatrocentos e oitenta e seis mil 67 

duzentos e noventa e oito reais vinte e quatro centavos), distribuídos: R$ 43.003,62 Transferência 68 
TAC; R$ 49.602,67 Receita de remuneração; R$ 5.612,18; Outras indenizações; R$ 1.023,32; 69 

Depósitos não identificados; R$18.995,20; Transferência de Pessoas físicas IR; R$ 368.061,25 70 
Transferência Ins. Privada Chancelado. Da aplicação dos recursos: Abaixo comparativo da receita 71 

e despesa com aplicação dos recursos do FIA - Fundo para a infância e adolescência de Capivari 72 
de Baixo-SC: Saldo Inicial 2023: R$ 763.738,66; Total arrecadado: R$ 486.298,24; Repasses 73 

Mensais 2023 (TAC), 12 parcelas mensais R$3.909,42, R$ 43.003,62; Rendimento na conta: R$ 74 
49.602,67; Outras indenizações: R$ 5.612,18; Depósitos não Identificados Recurso 75 

5009/transferências pessoa física: R$ 1.023,32; 0.1.09.5009 – IR: R$ 18.995,20; 76 
Transf.Inst.Privada Chancelado: R$ 368.061,25; Saldo Financeiro Arrecadado R$ 1.250.036,90; 77 

Despesa: R$ 449.612,87; Contratações, via compra direta ou licitações; Despesas bancárias, 78 
tarifa,: R$ 803,00; Compra direta com o FIA: 50 camisetas Uniformaxel R$ 1.900,00; Rocket 79 

mídia FIA- Onesio dias de oliveira, o marketing: R$ 5.833,00; Outdoor sobre o FIA: R$ 950,00; 80 
Projetos com recursos existentes na conta FIA; CEACA - Projeto: Dignidade nossa segunda pele, 81 

Resolução n. 378/2022: R$ 99.900,00; CEACA - Projeto: A voz que clama no deserto, Resolução 82 
n. 377/2022: R$ 20.100,00; APAE - Prevenção às deficiências Resolução n. 394/2022: R$ 83 

58.518,54; AJL - Projeto: Cultura e arte como ferramenta de transformação social 2  - Edital n. 84 
003/2023, Resolução n. 478/2023: R$ 24.000,00; CEACA - Projeto: Sonhando alto - Edital n. 85 

003/2023, Resolução n. 480/2023: R$ 90.000,00; Projetos chancelados: AJL - Podcast papo 86 
Cabeça , Resolução n. 424/2022: R$ 50.658,33; AJL - Cultura e Arte como ferramenta de 87 

transformação social, Resolução n.423/2022: R$ 96.950,00; Saldo Financeiro: 800.424,03. 88 
Alessandra (Controle interno) ressalta ainda que, embora o saldo bancário esteja apresentando um 89 

valor de R$ 800.424,03 (oitocentos mil quatrocentos e vinte e quatro reais e três centavos), deverá 90 
ser considerada as deduções relativas aos projetos aprovados conforme resoluções, restando assim 91 

o saldo atualizado para 2024 de R$ 414.654,49 (quatrocentos e quatorze mil seiscentos e cinquenta 92 
e quatro reais quarenta e nove centavos). Saldo Financeiro: R$ 800.424,03. Alessandra (Controle 93 

interno explica que houve devolução de recurso ao FIA: AJL – Projeto Podcast papo Cabeça - 94 
Podcast  devolução em janeiro 202 R$: 4.195,27; AJL -  Projeto Cultura e Arte como ferramenta 95 

de transformação social devolução em janeiro 2024: R$ 3.492,61; Alessandra explica que houve 96 
em atraso o repasse Mensal 2023 da TAC, a 12° parcela mensal: R$3.909,42. Alessandra (Controle 97 

interno) relembra que estão aprovados: do CEACA – Projeto chancelado Gerando Cultura e arte 98 
R$362.500-20%=290.000,00, Resolução n. 491.2023, valor repassado de R$ 290.000,00; AJL -  99 

Projeto chancelado Pensando fora da Caixa , Resolução n. 422/2022, valor: R$ 25.561,25; APAE 100 
- Projeto: Avaliação Diagnóstica como agente potencializadora - Edital n. 003/202, Resolução 101 

n.476/2023 31.09: R$ 42.000,00; APAE - Projeto: Natal em Cena - Edital n. 003/2023, Resolução 102 



n.477/2023, R$ 39.805,59; Saldo Financeiro: R$ 414.654,49. Alessandra (Controle interno) 103 

explica que a entidade Apae realizou a devolução do Projeto Chancelado Prevenção às deficiências 104 
no valor de R$ 61.384,27, total do projeto aprovado R$119.902,81. A maioria dos projetos já 105 

prestaram contas, apenas o Projeto: Cultura e arte como ferramenta de transformação social 2 - 106 
Edital n. 003/2023 da entidade AJL, não prestou contas. Dafna explica que o relatório já está pronto 107 

restando apenas entregar. Alessandra (controle interno) relata que para 2024, o valor das 108 
transferências da Prefeitura para o FIA, será corrigido pelo IPC no período de jan/2023 à dez/2023, 109 

refletindo no valor mensal de R$4.032,56, conforme previsto no TAC. São essas as informações 110 
relativas aos recursos do Fundo da Infância e Adolescência de Capivari de Baixo. Quaisquer 111 

informações necessárias poderão ser obtidas na contadoria do Município. Alessandra relembra 112 
ainda que as prestações de contas das entidades encontram-se disponíveis no site da prefeitura e 113 

pede que Sabrina mostre. Sabrina abre. João Victor questiona se os conselheiros aprovam a 114 
prestação de contas do FIA de Capivari de Baixo-SC do ano de 2023. Conselheiros aprovam por 115 

unanimidade. Dafna observa que ainda não repassou as verbas para o projeto: Natal em cena, da 116 
APAE, e diz que ficou essa pendência referente a conta bancária. Alessandra (controle interno) diz 117 

que falta descontar o projeto Natal em cena da APAE e o projeto Pensando Fora da Caixa da AJL. 118 
Dafna diz que provavelmente apresentarão readequação do projeto da AJL para valor atualizado, 119 

devido ao tempo que já se passou, porém explica que mais para a frente, pois está aguardando 120 
aprovar se terá dinheiro. João Victor reforça que então somente o projeto: Cultura e arte 2 da AJL 121 

que ainda não foi apresentada a prestação de contas. Dafna sugere verificar no convênio. 122 
Alessandra (controle interno) diz que ficou previsto o pagamento para março e sugere que já 123 

definam o presidente e explica que na caixa é rápido de atualizar. Dafna diz que todos os 124 
pagamentos do FIA realizou na prefeitura devido falha no aplicativo da caixa, e explica que toda 125 

vida o aplicativo saia de sua conta pessoal. Alessandra (Controle interno) parabeniza a presidente 126 
por sua apresentação dos projetos realizados com o FIA na Câmara de vereadores e diz que a 127 

entidade indo fica melhor apresentado. Alessandra (Controle interno) diz que também apresentava 128 
os projetos, porém a entidade indo chama mais a atenção. Dafna diz que já foi uma sugestão antiga, 129 

vinda da Sulani, antiga representante da APAE e foram colocando em prática. Dafna diz que 130 
continua à disposição do conselho, apoiando enquanto conselheira, porém enquanto presidente há 131 

arquivos para verificar e assinar e não teria tempo. Arthur acrescenta que também foi a intenção 132 
com o outdoor sobre o FIA: mostrar os projetos existentes para a população. Dafna confirma e diz 133 

que o outdoor da FUCAP continua lá. Alessandra (Controle interno) diz que recursos tem, e 134 
relembra que a restituição do Imposto de Renda inicia em 15 de março. João Victor passa ao item 135 

7 em pauta, João Victor relembra conselheiros que dias 20 e 21 de março, quarta e quinta haverá 136 
capacitação do TCE sobre FIA e Fundo do Idoso, João Victor diz que será disponibilizado carro 137 

do município, cabendo levantar quem são os interessados. Saray observa que do conselho do idoso 138 
são dois conselheiros interessados. Dafna questiona se não terá transmissão on-line. João Victor 139 

diz não saber, mas que alguns conselheiros já fizeram a inscrição. Hamilton diz que outra 140 
capacitação interessante é a jornada social em foco da FIESC que ocorrerá na Diamante e diz que 141 

disponibilizará no grupo de Whatsapp. Dafna diz que está aberto o Edital do FIA do Estado que 142 
disponibilizará 22 milhões, Dafna diz que a entidade deve estar credenciada e com convênio 143 

estadual ativo e diz que serão 500 mil reais para cada um, aberto ao terceiro setor, através do 144 
SIGEF. Dafna explica que abriram o edital em novembro e em janeiro houve retificação 145 

prorrogando por mais trinta dias. Alessandra (controle interno) questiona quem tem interesse de 146 
ir. João Victor anota: João, Saray, Sabrina, Camila, Rosilene, Gisele, Dada, Sinara, Dafna e 147 

Marina, sendo Dafna e Marina à confirmar. João Victor diz que seriam dois carros. Alessandra 148 
(Controle interno) diz que os servidores podem dirigir. Alessandra sugere que João vá em seguida 149 

conversar com o Mário sobre o carro. João Victor confirma. Com relação ao item 3 da pauta: 150 
informe recebimento dos relatórios de atendimento do Conselho tutelar dos meses de dezembro e 151 

janeiros de 2024. Dafna observa que quanto ao debate levantado na câmara de vagas em creches 152 
o problema é que os responsáveis querem vagas específicas, vagas tem mas não é a que eles 153 

querem. Louizi diz que o conselho tutelar requisita vaga na lei LDB e para a escola CEI não é 154 



obrigatório para os pais, e explica que é obrigação do município ter, mas não do pai matricular. 155 

Louizi diz que em geral preferem vagas perto de casa ou à caminho do trabalho. Louizi diz que 156 
como esse ano é ano político muitos vereadores irão lembrar de vagas em creche. Dafna diz que 157 

podem observar através dos relatórios recebidos do CT que essa questão está sempre sendo 158 
resolvida. Louizi confirma e diz que a vaga foi dada, porém não no lugar que o pai queria, e diz 159 

que como Capivari é pequeno é tudo muito perto e os pais conseguem trocar e dizer que tem fila 160 
de espera o Conselho tutelar desconhece. Louizi diz que houve vereadora que procurou o conselho 161 

tutelar e diz que primeiro solicitam à secretaria de educação e explica que o Conselho tutelar só 162 
age após a negativa do município. Dafna diz que então todas as questões que apareceram foram 163 

resolvidas. Dafna sugere postar vídeo no CMDCA explicando. Com relação ao item 4 João Victor 164 
passa à palavra ao conselho tutelar: Louizi diz que é questão que os promotores estão cobrando 165 

em outros municípios que é na questão das matrículas nas escolas: por lei todas as vacinas devem 166 
estar em dia, as que estão dentro do calendário vacinal, ex.: coqueluche, hepatite, sarampo, entre 167 

outras. Louizi diz que os ESFs também devem verificar as carteiras e diz que entrou no calendário 168 
de vacinas a vacina da Covid 19 de 6 meses à 5 anos, e explica que não houve morte por tomar 169 

vacina, porém há uma negação da vacina do Covid e diz que farão o que a lei manda fazer. Arthur 170 
concorda e diz que não é julgar quem está certo ou quem está errado, é cumprir o que está na lei. 171 

Louizi diz que fizeram reunião com diretoras e diz que com a prefeitura ainda não fizeram, porém 172 
a Secretaria de saúde não está divulgando, ministério da saúde. E diz que há um vídeo do 173 

governador de Santa Catarina que afirmou que nenhuma escola do estado vai recusar matrículas 174 
de alunos por falta de vacina. Louizi diz que sente falta de campanhas. Saray diz que reunião com 175 

as diretoras já foram feitas e sugere com os pais. Dafna questiona se tem vacina. Louizi confirma, 176 
e diz que antes de iniciarem verificaram que tem vacinas disponíveis e diz que é obrigatória até os 177 

5 anos, mas os maiores os pais também devem levar. Louizi explica que até abril terão o retorno 178 
dos pais que não levaram a declaração. Dafna sugere ação do presidente do conselho, junto com a 179 

secretaria de saúde para divulgar a vacinação e questiona à João como está a contratação do 180 
marketing. João Victor diz que falará em seguida na pauta. Dafna diz que se necessário vídeo pode 181 

verificar com o parque. Louizi diz que foram em todas as escolas, inclusive as particulares. João 182 
Victor diz que há uma politização sobre esse tema e se está na lei, sugere levar para a prefeita 183 

também. Louizi diz que há um movimento anti vacina. Dafna diz que é um problema 184 
principalmente para as crianças que estão em vulnerabilidade, não tem saúde, não comem direito. 185 

Louizi diz que a vacina é para todos: ricos, pobres e relembra que os primeiros a morrerem de 186 
Covid foram os turistas que vieram da Itália. Dafna sugere oficiar a prefeita, a secretaria de saúde 187 

para realizarem uma ação conjunta: Conselho tutelar, CMDCA, Secretaria de Saúde e prefeita à 188 
respeito da necessidade de conscientização e obrigatoriedade da vacinação do COVID para as 189 

crianças de até 5 anos. Louizi diz que tem outro item: com relação aos móveis e computadores ao 190 
Conselho tutelar, ainda não chegaram. Louizi explica que também houve situação de ameaça com 191 

arma branca contra conselheira, no mês passado: Alessandra, uma mãe avançou e solicita aos 192 
conselheiros abraçar a causa de o conselho tutelar ter adicional de periculosidade e explica que 193 

irão conversar com a Márcia. Dafna questiona se as conselheiras tutelares tem um Conselho tutelar 194 
de outro município como referência de que já receba. Dafna sugere anexar as questões no ofício. 195 

Dafna sugere que a questão sobre os móveis também tirar fotos e sugere encaminhar com cópia 196 
para o promotor, pois já é questão anterior. Saray diz que também tem a pauta sobre a utilização 197 

do SIPIA CT. Louizi diz que estão com dois computadores antigos emprestados que até para abrir 198 
o e-mail é difícil e diz que já verificaram a questão da internet, mas são os computadores. Dafna 199 

questiona se o Conselho tutelar não recebeu os computadores que haviam sido licitados. Sumara 200 
explica que os computadores tiveram que retornar por problemas, e ainda não receberam. Dafna 201 

sugere oficiar novamente o Secretário de Gestão e da Fazenda como está o processo de compra 202 
dos computadores. João Victor diz que tiveram capacitação. Louizi diz que teve mudanças no 203 

SIPIA e diz que está fora, pois estão migrando o sistema para o SERPRO. Dafna observa que o 204 
CMDCA investiu em capacitação sobre o SIPIA e o sistema não está sendo usado. Louizi diz que 205 

a capacitação sobre o SIPIA é continuada e também com a entrada de nova conselheira: Grazi 206 



terão que ter novamente, mas informa que pedirão mais pra frente. Louizi diz que o Ministério dos 207 

direitos humanos migrou na tentativa que funcione o novo sistema e diz que em meados de março 208 
conseguirão. Dafna diz que para utilizarem primeiramente tem que ter os computadores. Hamilton 209 

questiona há quanto tempo estão aguardando os novos computadores. Louizi diz que 12 anos. 210 
Dafna diz que desde o encaminhamento de ofício. Louizi diz que um ano, e recorda que foram 211 

vários os ofícios encaminhados solicitando melhor estrutura. Dafna observa que o conselho tutelar 212 
mudou diversas vezes de sede, e não foi por solicitação da população, todos sabem que é para 213 

beneficiar os donos dos prédios com o aluguel. Dafna questiona quanto à serviços gerais. Louizi 214 
diz que ficaram nove meses sem serviços gerais e nesse ano em janeiro encaminharam uma pessoa 215 

que ia todos os dias, porém não tem serviço para todos os dias, e diz que duas vezes por semana é 216 
o suficiente, pois são todas mulheres e conseguem manter o ambiente limpo, apenas para as 217 

limpezas mais pesadas. Saray questiona se agora tem. Louizi diz que com o início das escolas ela 218 
parou de ir, e diz que fazem quinze dias que estão sem novamente. Saray sugere incluir serviços 219 

gerais no ofício a ser encaminhado. Conselheiros concordam. João Victor diz que aguardam as 220 
fotos a serem encaminhadas pelas conselheiras tutelares para anexar no ofício. João Victor 221 

observa, quanto à solicitação de adicional de periculosidade, que estão em ano eleitoral e não pode 222 
ser acrescido qualquer benefício e diz que tem que verificar na lei. Louizi questiona se não é apenas 223 

três meses antes da eleição. Dafna diz que acredita que vai impactar em alteração de legislação, 224 
pois passa na Câmara de vereadores. Saray sugere que ao Conselho tutelar verificar município que 225 

já tenha a periculosidade e questiona se é item obrigatório. Dafna diz que se fosse obrigatório todos 226 
já estavam ganhando e questiona qual outra segurança elas podem ter e afirma que um motorista 227 

já auxiliaria. Dafna diz que agora há dois B.O.s, onde envolveu risco de vida e diz que o conselho 228 
tutelar já está em vulnerabilidade estrutural, agora física e psicológica. Dafna diz que um motorista 229 

seria interessante. Louizi diz que estão em desvio de função. João Victor diz que não caracteriza 230 
desvio de função. Louizi diz que ter a CNH não é requisito para ser conselheira tutelar e diz que 231 

se houver alguém sem CNH não podem impedir de entrar no Conselho tutelar. Dafna diz que 232 
foram indo, uma, duas vezes, depois sempre que necessário, ai virou obrigação. Louizi diz que as 233 

conselheiras tutelares levam o carro do conselho tutelar para casa, todos sabem onde moram. 234 
Sumara diz que ficaram um tempo com um carro sem panfletagem e já dá diferença no 235 

atendimento. Conselheiros debatem. João passa ao item 10 da pauta: João Victor diz que o contrato 236 
do marketing já acabou no ano passado, porém observa que ainda estão publicando no Instagram 237 

do CMDCA e questiona se alguém está alimentando, repassando informações dos projetos a ele. 238 
Dafna diz que ficou programado do ano passado. Marina questiona se o contrato não está renovado. 239 

Dafna diz que ele está ciente. João Victor diz que então é trabalho voluntário. Sabrina explica que 240 
por orientação da presidente encaminhou um e-mail questionando e mostra em tela a resposta 241 

recebida do marketing Ale Pizzetti no e-mail: Sim os conteúdos que estão indo até o final de 242 
fevereiro já foram pagos, estão inclusos na quitação do ano passado, já faziam parte do 243 

cronograma. João Victor diz que tem postagens recentes de vídeos da APAE. Dafna diz que são 244 
dos projetos que ocorreram no ano passado e observa que ainda estão em fevereiro. Louizi 245 

questiona se somente o marketing tem a senha, se a Sabrina tem acesso. Dafna confirma, mas diz 246 
que dá pra solicitar. Louizi questiona se tem mais alguma questão, pois terão que se ausentar em 247 

seguida. Sabrina questiona se o Conselho tutelar continuará com o mesmo regimento interno ou 248 
haverá alteração. Louizi diz que perguntaram para a Grazi se queria modificar algo, ela levantou 249 

a questão do horário, mas foi explicado que consta na lei e não pode ir em desencontro, e explica 250 
que toda terça à tarde ocorre reunião do colegiado. Sabrina solicita a data do Regimento interno 251 

que está em vigor. Louizi diz que o regimento é datado de 17/10/2019. João Victor passa ao item 252 
11 em pauta: Retorno sobre a contratação da assessoria ao CMDCA e diz que todo o processo está 253 

aqui faltando apenas assinar, porém houve algumas divergências quanto à comprovação de 254 
experiência com conselhos. João Victor observa que somente uma pessoa participou no dia e diz 255 

que tiveram a primeira que deu deserta. João Victor diz que, no seu entendimento, o que foi 256 
solicitado na requisição da assessoria a pessoa mandou. Dafna diz que ela é conselheira e não deu 257 

assessoria aos conselhos. João Victor diz que não consta que tem que ter prestado assessoria para 258 



o CMDCA. Dafna diz que conselheira não precisa, é como ir em outro conselho conversar ou um 259 

de nós vir prestar assessoria. João Victor diz que consta que a pessoa foi presidente do CMDCA 260 
de Balneário Camboriú. Dafna observa que Balneário Camboriú é uma realidade bem diferente da 261 

nossa, que é município pequeno. João Victor pede calma e diz que tem outras declarações, 262 
continuando a leitura: já trabalhou na Secretaria de Desenvolvimento Social de Balneário Piçarras, 263 

fez formação técnica e foi secretária de assistência social. Dafna questiona quanto tempo. João 264 
Victor diz que não consta. Dafna diz que em todas as declarações tem que ter o tempo e diz que 265 

ser conselheiro, presidente, participar da escuta especializada não é o suficiente e diz que a pessoa 266 
tem que ter bagagem jurídica. Hamilton sugere colocar que tem que ter conhecimento jurídico. 267 

Dafna diz que o conselho deve melhorar a redação e sugere a leitura dos itens que foram 268 
encaminhados no ofício. João lê: I- Elaborar diagnóstico da realidade do CMDCA; Elaborar 269 

avaliação de impacto acerca das alterações sugeridas; III – Revisar e adequar edital de projetos 270 
chancelados e de acesso ao fundo; IV – Revisar e adequar regimento interno do CMDCA; V-271 

Revisar e adequar legislação municipal do CMDCA; VI – Orientar acerca da elaboração de 272 
resoluções; VII – Revisar e adequar atividades das comissões internas; VIII – Revisar e adequar 273 

procedimento de inscrição e renovação de entidades governamentais e não-governamentais; IX – 274 
Revisar e adequar edital de fórum das entidades; X – Reavaliar e adequar o procedimento de 275 

publicação das documentações do CMDCA no site oficial do município. Dafna observa que em 276 
nenhuma das experiências diz que fez diagnóstico. João Victor diz que não consta nos requisitos, 277 

mas sim na justificativa. João Victor diz que a Sinara, da procuradoria jurídica da prefeitura, fez 278 
um parecer sobre o nosso edital excepcional. Dafna diz que entre ter uma assessoria meia boca 279 

prefere não ter, pois é recurso que será investido. João Victor diz que terão que justificar e outra 280 
pergunta é: porque as pessoas não estão aparecendo. Dafna diz que é trabalhoso. Hamilton 281 

questiona se a pessoa já recebeu a negativa. João Victor nega e diz que primeiramente trouxe para 282 
debater no conselho. João Victor diz que inicialmente queriam Mariana, mas explica que ela nem 283 

veio e alerta para não fecharem muito os requisitos para não direcionar, pois não pode ser 284 
direcionado. Dafna diz que é muita burocracia e diz que quem é capitalista prefere não participar 285 

e diz que prefere não ter assessoria do que gastar recurso pra não receber. João Victor diz que os 286 
conselheiros de direito devem ter a capacidade de ver o que consta ou não nas leis. Dafna concorda, 287 

e diz que ano passado tiveram essa bengala de aguardar a assessoria. Dafna diz que é inseguro não 288 
saber quem irão contratar. João Victor reforça que na solicitação não está claro que a experiência 289 

é ter assessorado CMDCA. Dafna diz que deveriam verificar com o jurídico e diz que a pessoa 290 
que faz diagnóstico deveria ter dez anos de experiência, ainda pediram três anos. Hamilton 291 

questiona se não consta o valor. João Victor explica que fizeram uma média, sendo 2 mil e poucos. 292 
Hamilton diz que é pouco. Marina questiona para quantos encontros. Dafna diz que dois encontros: 293 

na comissão de normas e no CMDCA, e diz que também nada impede de os encontros serem on-294 
line. Dafna diz que a assessoria ficaria pelo menos dois meses somente lendo as documentações. 295 

João Victor diz que devem justificar ou rever a necessidade da assessoria. João Victor reforça que 296 
não pode ser direcionada. Dafna diz que quando lê esse escopo fica claro que ela tem que ter 297 

experiência em assessoria, comprovar se estava regularizando as normas. Dafna diz que o que 298 
precisam é de advogado. Dafna diz que também nada impede de solicitar assessoria da prefeitura. 299 

João Victor diz que teve reunião que trouxe a Resolução, com as alterações para verificarem e os 300 
conselheiros falaram que queriam aguardar a assessoria. Saray observa que a renovação das 301 

inscrições é no próximo mês: em março. João Victor questiona se então encaminham a 302 
justificativa. Dafna concorda. Após debates demais conselheiros também concordam. Sabrina 303 

questiona como ficou a redação. Dafna diz que: a capacidade técnica não esclarece que atenda as 304 
ações previstas no objeto da licitação e lista os itens de I a X. João Victor passa ao item 12 da 305 

pauta: pendências da comissão de seleção, normas e documentos e relembra que Rosilene não está 306 
presente, porém são itens que devem verificar a ordem de importância pra serem debatidos na 307 

reunião. João Victor diz que o principal item é que receberam a solicitação da inscrição do Instituto 308 
FUCAP no CMDCA no ano passado e segundo a resolução teriam trinta dias pra analisar e observa 309 

que estão na primeira reunião do ano e sugere que coloquem em reunião extraordinária da 310 



comissão de normas, não aguardem até o dia 12 de março, que é a que está agendada conforme o 311 

cronograma. João Victor questiona quem são os conselheiros que fazem parte dessa comissão. 312 
Sabrina diz que são os representantes da Secretaria de desenvolvimento social, Secretaria de 313 

Gestão e da Fazenda, Secretaria de Saúde, CEACA, AJL e APAE.  E observa que do CMDCA 314 
somente não estão Secretaria de educação e ACICAP. Sabrina observa que, respondendo 315 

questionamento da Dafna em outro momento, é possível reduzir os membros, pois no regimento 316 
já consta que as comissões são compostas por no mínimo quatro conselheiros. Dafna diz que é 317 

uma comissão que tem bastante trabalho, faz editais, analisa projetos e diz ser importante a 318 
participação de todas que estão. Sabrina questiona se analisarão as documentações do Instituto 319 

FUCAP com base nas Resoluções em vigor e o prazo fica unificado em março. João Victor explica 320 
que antes as inscrições das entidades eram válidas a partir da data do registro, porém houve 321 

alteração e os conselheiros optaram pelo prazo ser unificado em março. Sabrina questiona se em 322 
seguida a entidade terá que renovar ou valerá para daqui dois anos. Saray diz que o entendimento 323 

é que será válido até março de 2026. Sabrina questiona se todos os conselheiros tem o mesmo 324 
entendimento. Conselheiros confirmam. Após debates conselheiros definem data para a reunião 325 

da comissão de normas e documentos: dia 05/03, terça, às 8h30min, na Secretaria de 326 
desenvolvimento social. João Victor que em pauta estarão os assuntos: 1. Inscrição do Instituto 327 

Fucap no CMDCA; 2. Possível alteração do regimento interno: rodízio de entidades na 328 
presidência;  João Victor sugere em seguida: na quinta-feira dia 07/03, às 8h30, na Secretaria a 329 

plenária para a eleição da presidência, e deliberação sobre Instituto FUCAP. Sabrina alerta que 330 
podem ter pendências de documentações na inscrição a serem solicitadas pra entidade. João Victor 331 

diz que tem que passar na plenária. Marina diz que outra alteração possível é que permaneça o 332 
vice. Dafna diz que o vice é membro governamental. Arthur questiona se a inscrição do Instituto 333 

Fucap é para ter cadeira no CMDCA. Dafna diz que existe a inscrição para projetos e para o 334 
conselho. Dafna diz que aconteceu confusão no conselho do idoso: a AJL se inscreveu para o 335 

fórum das entidades e entendeu que já estava inscrito no CMDCA pra apresentar projetos. João 336 
Victor diz que na Resolução do CMDCA que versa sobre as inscrições há item que pede o relatório 337 

de atividades, mas pra existir a entidade tem que se inscrever. Dafna diz que esse equívoco já vem 338 
do Estado, pois fala que a entidade já deve ter dois anos de experiência, mas para existir já deve 339 

estar inscrita. Dafna observa que toda entidade, juridicamente falando, estão irregular durante dois 340 
anos, pois é o tempo que irão se estruturar, então o MP não fiscaliza, e nesses dois anos irão 341 

comprovar que tem público. Dafna diz que se tem 10 crianças, e apresentar um projeto de R$ 100 342 
mil. Dafna diz que a entidade tem que comprovar que atende. Arthur questiona se toda escolinha, 343 

por exemplo de futebol, que atende crianças tem que estar registrada. Dafna confirma, e acrescenta 344 
que o CMDCA deve estar ciente que ela existe. João Victor passa ao item 9 em pauta: Deliberar 345 

acerca dos relatórios finais de execução das atividades dos projetos entregues: CEACA, AJL, 346 
APAE. João Victor passa a palavra à Dafna, relatora da Comissão de monitoramento do projeto 347 

do CEACA: Sonhando alto. Dafna diz que o projeto está ok, foi riquíssimo, atendeu plenamente, 348 
apresentaram no relatório de execução as fotos, bem como o relato dos pais, então teve o vínculo 349 

emocional, os alunos se prepararam, teve material após a atividade e diz que os relatos dos pais 350 
foram emocionantes e sugere que os conselheiros vejam. Dafna diz que no passeio a comissão de 351 

monitoramento esteve acompanhando. Portanto o parecer é favorável à aprovação. João coloca em 352 
deliberação. Conselheiros aprovam o relatório de execução por unanimidade. João Victor passa a 353 

palavra à Saray, relatora dos projetos da AJL: Cultura e arte como ferramenta de transformação 354 
social e Papo Cabeça – Podcast. Saray diz que os pareceres foram favoráveis à aprovação com dez 355 

estrelinhas, e diz que ficou bom de verificar as ações, metas e objetivos do projeto foram 356 
cumpridos. João coloca em deliberação. Conselheiros aprovam o relatório de execução por 357 

unanimidade. João Victor observa que do Projeto Cultura e arte 2 falta prestar contas. Dafna 358 
reforça que está pronto, falta entregar. João passa à palavra à Marina, relatora da Comissão de 359 

monitoramento e avaliação do projeto da APAE: Prevenção às deficiências e intervenção precoce. 360 
Marina diz que está ok também. João coloca em deliberação. Conselheiros aprovam o relatório de 361 

execução por unanimidade. Quanto ao plano de ação e aplicação, João questiona o prazo. Sabrina 362 



diz que deveriam ter confirmado com Alessandra do controle interno, mas questionará 363 

posteriormente e retorna ao grupo. João Victor passa ao item 13 sobre as pendências da comissão 364 
do FIA, Arthur. João diz que é atualizar a tabela de ações do FIA para o ano de 2024 e definir 365 

ações para a campanha de arrecadação do Imposto de Renda ao FIA 2024: panfletagens, reuniões, 366 
marketing online. João Victor questiona se podem utilizar espaço do parque para gravar vídeo 367 

sobre o FIA. Dafna diz que verificará dia. Hamilton sugere envolver os contadores do município, 368 
pois eles que podem direcionar, devem ser informados e esclarecidos pra repassar para a clientela. 369 

Sabrina diz que teve um ano que fizeram evento na terceira idade e tiveram a presença de um 370 
contador, o que funciona mais são os próprios conselheiros irem cara a cara, e alerta que devem 371 

saber explicar. João Victor diz que os conselheiros podem entregar os panfletos que já existem no 372 
conselho. Arthur concorda e relembra que já foi debatido que os panfletos não contém datas então 373 

podem ser utilizados. João Victor diz que ficou pendente a data para gravar vídeos. Dafna sugere 374 
que se pudessem fazer um marketing bem focado para pessoa física, quem puder sensibilizar, e 375 

diz que poderiam fazer vídeo com crianças falando sobre os projetos que participaram, solicitar 376 
uma de cada entidade. João Victor diz que poderia ser uma entrevista com a criança para contar 377 

sobre o projeto. Marina diz que é muita informação e que deveria ser algo rápido apenas chamando 378 
para contribuir com o IR. Conselheiros concordam. Dafna sugere colocar no Tik Tok. João Victor 379 

diz que o prazo para a dedução do imposto de renda já inicia dia 15 e sugere ver participação da 380 
prefeita, vereadores, todos juntos. Dafna sugere marcar um dia pra conversarem e já em seguida 381 

fazer o vídeo. Hamilton sugere chamar o Ita que já tem experiência na Câmara. Dafna diz que 382 
devem focar mais esse ano, pois haverá mudança tributária na Diamante, mudará enquadramentos, 383 

então esse é o momento. João Victor diz que devem reforçar que não gera custos a mais, somente 384 
o que iria para Brasília virá para o município. João Victor diz que também podem ir nas rádios, 385 

tvs. Conselheiros concordam. Dafna diz que consegue agendar até 15 de março. Dafna questiona 386 
se conselheiros autorizam ir nas rádios falar sobre o FIA e diz que vai informando no grupo as 387 

datas que estiverem indo. Conselheiros concordam por unanimidade. João Victor diz que tem 388 
bastante panfletos no CMDCA e que podem entregar aos contadores. João Victor passa ao item 389 

15 em pauta: Pendências da Comissão de monitoramento e avaliação: Projetos em andamento a 390 
serem monitorados ou finalizados em 2024: CEACA, relatora Dafna: Projeto chancelado: Gerando 391 

Cultura e arte; AJL , relatora: Saray: Projeto: Cultura e arte como ferramenta de transformação 392 
social 2 , a prestação de contas; APAE, relatora: Marina: Projeto: Avaliação Diagnóstica como 393 

agente potencializadora e Projeto: Natal em Cena; João Victor reforça para as entidades 394 
convidarem a comissão para os eventos relacionados aos projetos; João Victor passa ao item 15: 395 

Solicitar a atualização dos representantes da Secretaria de educação; Sabrina questiona se aprovam 396 
o envio de ofício solicitando o titular e o suplente. Conselheiros aprovam por unanimidade. João 397 

passa ao item 17 em pauta: Deliberar sobre a retificação do cronograma das ordinárias. Reunião 398 
que foi aprovado ser dia 30 de maio passar a ser 23 de maio devido feriado. Sabrina explica que 399 

reviu o cronograma esse ano e viu que dia 30 é feriado de corpus Christi. João diz que todos 400 
aprovam. Conselheiros aprovam por unanimidade. João informa que passará aos itens que ficaram 401 

para trás: item 6: E-mails, ofícios recebidos e diz que foram várias as propostas de capacitações 402 
recebidas. Sabrina recorda que todos os e-mails são repassados aos conselheiros. João Victor diz 403 

que cabe aos conselheiros trazer à plenária se tem interesse. Dafna diz que a que tiveram interesse 404 
é a do TCE que estão vendo carro. Saray observa que também passou do ofício aos responsáveis 405 

pelo plano SINASE. Sabrina observa que está como pendência da comissão de normas, item 12. 406 
Saray diz que já verificaram as respostas das Secretarias no ano passado e viram o que fizeram e 407 

não fizeram, agora cabe saber quem irá fazer o novo. João Victor diz que depois retornam e 408 
continua a leitura dos ofícios e e-mails recebidos. João Victor diz que há uma dúvida sobre o CT 409 

que João Victor encaminhou. Sabrina disponibiliza o e-mail e João realiza a leitura: Eu queria 410 
saber quanto tempo um aluno do ensino médio poderia se ausentar da escola até comunicarem o 411 

conselho tutelar, pois não sei se é possível o responsável tirar da escola antes dos 18 anos. Arthur 412 
diz que houve situação em Tubarão que se o adolescente tiver contrato de trabalho e comprovar o 413 

vínculo não precisa concluir o ensino médio. Dafna diz que desconhece e que sabe que pode pedir 414 



vaga no período noturno e diz que terá a vaga garantida a noite. Dafna sugere encaminhar a dúvida 415 

ao Conselho Tutelar. Saray diz que é o APOIA. João Victor diz que receberam também a 416 
solicitação de adequação do projeto: Avaliação diagnóstica encaminhado pela APAE. Dafna diz 417 

que a análise ficará para a comissão de normas e após realizam extraordinária. Sabrina observa 418 
que nem todas as readequações da AJL foram para a Comissão de normas. Dafna diz que devem 419 

analisar o que estão solicitando e diz que é apenas a readequação de cronograma: irá iniciar a partir 420 
de março e irá até agosto o prazo de execução. Dafna diz que podem deliberar, pois está objetivo 421 

e claro. Dafna diz que deve ser visto com o convênio para que não precise passar readequação de 422 
cronograma quando há atraso no repasse. Conselheiros aprovam a adequação por unanimidade. 423 

Sabrina observa que ainda receberam o ofício com data de 16 de fevereiro de 2024 da Secretaria 424 
de Estado do desenvolvimento social, porém seria sobre a inscrição no SIPIA, que as conselheiras 425 

informaram que está migrando. Marina informa que no ofício diz que a utilização do SIPIA é 426 
obrigatória para todos os conselheiros tutelares, que devem alimentar este sistema e acompanhar 427 

os encaminhamentos de cada um dos atendidos e dá o prazo de cinco dias para que façam a 428 
solicitação de acesso ao sistema. Marina diz que devem verificar se a nova conselheira tutelar 429 

eleita: Graziela já está inscrita. Saray diz que podem verificar com as conselheiras tutelares na 430 
reunião extraordinária. Sabrina informa que geralmente elas só estão presentes nas ordinárias que 431 

é onde o assunto do relatório está em pauta. Saray sugere encaminhar e-mail questionando se todas 432 
já estão inscritas. Sabrina questiona e-mail ou ofício. Saray diz que e-mail, pois está pensando na 433 

praticidade. Após debates, conselheiros concordam com o envio do e-mail por unanimidade. João 434 
Victor questiona sobre o ofício de Silmar Barbirot, CPL software. Sabrina relembra que ele 435 

encaminhou várias vezes sobre um sistema de informação, e diz que também repassado aos 436 
conselheiros no e-mail caso interesse. E não tendo mais a se tratar, a reunião foi encerrada às 437 

11h10min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativo 438 
do Conselho Municipal de Capivari de Baixo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue 439 

subscrita pelos membros presentes. 440 


